



PRESSEMITTEILUNG

München, 23.10.2023

60 Jahre Elysée-Vertrag – Sonderkarte der bayerisch-französischen Partnerkommunen neu aufgelegt

Landesamt für Digitalisierung, Breitband und Vermessung und Montgelas-Gesellschaft zur Förderung der bayerisch-französischen Zusammenarbeit e. V. München/Paris stellen Kooperationsprojekt vor

Zum 60-jährigen Jubiläum der Unterzeichnung des deutsch-französischen Elysée-Vertrags am 22. Januar 1963 wird die Sonderkarte der bayerisch-französischen Partnerkommunen vom Landesamt für Digitalisierung, Breitband und Vermessung (LDBV) neu aufgelegt. Die Landkarte ist ein Projekt der Geomatik-Auszubildenden. Sie steht unter dem Motto "Bayern und Frankreich – Friede und Völkerverständigung durch Kommunalpartnerschaften".

„Aktiver Austausch mit Partnern und Freunden über Landesgrenzen hinweg ist gerade in diesen Zeiten wichtiger denn je. In Bayern wird die deutsch-französische Partnerschaft vielerorts gelebt: Mehr als jede fünfte bayerische Kommune hat eine französische Partnerstadt. Die von den Geomatik-Auszubildenden der Bayerischen Vermessungsverwaltung erstellte Sonderkarte macht diese Verbindungen sichtbar“, so Finanz- und Heimatminister Albert Füracker anlässlich der Präsentation der Sonderkarte.

Daniel Kleffel, Präsident des Landesamts für Digitalisierung, Breitband und Vermessung, und Pierre Wolff, Vorsitzender der Montgelas-Gesellschaft zur Förderung der bayerisch-französischen Zusammenarbeit e. V. München/Paris, präsentierten die Sonderkarte am 23. Oktober 2023 im LDBV im Beisein der Schirmherrinnen Melanie Huml, Bayerische Staatsministerin für Europaangelegenheiten und Internationales, und Corinne Pereira da Silva, Generalkonsulin Frankreichs in Bayern.

Die Sonderkarte "Bayern & Frankreich – Partnerschaften – Gemeinden, Städte, Landkreise, Bezirke, Freistaat" ist eine Wende-Faltkarte. Sie ist zweisprachig und besteht aus zwei Teilen:

- Ein Kartenteil zeigt den Freistaat Bayern mit allen Kommunen, die eine Partnerschaft mit einer französischen Kommune haben. Zusätzlich enthält dieser Kartenteil eine Liste, in der alle diese bayerischen Kommunen mit ihren französischen Partnerkommunen in alphabetischer Reihenfolge aufgeführt sind.



PRESSEMITTEILUNG

- Der andere Kartenteil zeigt Frankreich mit allen Departements und Regionen. Dort sind die Zahlen der Kommunalpartnerschaften pro Department dargestellt. Auch dieser Kartenteil enthält zusätzlich eine Liste, in der alle französischen Kommunen mit ihren bayerischen Partnerkommunen in alphabetischer Reihenfolge aufgeführt sind.

Die Sonderkarte wird auch digital im BayernAtlas www.bayernatlas.de unter dem Thema "Heimat" bereitgestellt. Dort sind die Partnerkommunen im französischen Geoportal geoportail.gouv.fr direkt verlinkt.

Die Verbindung der Bayerischen Vermessungsverwaltung zu Frankreich hat eine lange Tradition. Der aus Savoyen stammende Staatsmann Maximilian Graf von Montgelas (1759-1838) baute die moderne bayerische Vermessungsverwaltung nach dem napoleonischen Modell auf. Die Messung der ersten Basislinie zwischen Unterföhring und Aufkirchen im Jahre 1801 leitete der französische Oberst Charles Rigobert Marie Bonne.